

Algunos rasgos del perfil del laico según Antonio Amundarain

Hacia el nuevo Sínodo de la Evangelización

Alianza-Burgos, 26 de abril de 2012

«Todos estamos llamados a la santidad; pero unos más que otros, y más aquellos que han sido elevados a la más alta dignidad y a los más altos destinos» (*Seminador* 1940, I-II, 4).

«¡Cristo! Por consiguiente, obras de Cristo, influencias de Cristo, amores de Cristo» (*Veinte meses de vida*, 79).

«Procura consolidarte, asegurarte y cimentarte sobre la Roca-Cristo; Cristo vivido en tu vida, según su Evangelio, su doctrina, su ley completa, en la Eucaristía, en la fe, en la oración... Vive y pon ahí tu fundamento. Serás como la casa construida sobre roca firme» (*Jesús del Evangelio*, II, 229).

1. Introducción

Hace 127 años, tal día como hoy, un día primaveral, en el caserío "Sales" de Elduaien, Guipúzcoa, nació el Siervo de Dios Antonio Amundarain Garmendía. Un hombre que llegaría a ser sencillo párroco, pero lleno del Espíritu, y que estaba llamado a dar un gran impulso en la Iglesia al laicado, y cuya descendencia se dilatan hoy como las arenas del mar.

Hoy, cuando nos disponemos a iniciar un nuevo Sínodo de la Evangelización, queremos preguntarnos a su luz, cuál han de ser los rasgos más significativos del laicado de cara a la evangelización. Vamos a tomar dos de su legado espiritual y vamos a añadir otros elementos que pueden ser relevantes para el laico cristiano.

2. El Sínodo de la evangelización y los laicos

El papa ha convocado para octubre de 2012 la XIII Asamblea General Ordinaria del Sínodo de los Obispos con la temática de la «La Nueva Evangelización para la transmisión de la fe cristiana». ¿A qué se nos invita en los *Lineamenta*?¹

«Fui hallado de quienes no me buscaban; me manifesté a quienes no preguntaban por mí» (Rom 10, 20).

2.1. La urgencia de la Nueva Evangelización (NE)

- Como raíces la creación del nuevo Pontificio Consejo para la Promoción del NE (sept 2010).
- La Exhortación Apostólica postsinodal *Verbum Domini* (sept 1010).

¹ SÍNODO DE LOS OBISPOS. XIII ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA, *La Nueva Evangelización para la transmisión de la fe cristiana*, Ciudad del Vaticano 2011.